

VALCUERNA, CALLE Y PLAZA



La calle Valcuerna comunica Ramírez de Velasco con la calle Conde Superunda y todas sus edificaciones datan de las décadas de 1950 y 1960, excepto la casa numerada con los números 4 y 6 que fue proyectada en 1970 por Aurelio Ibarrondo.

En 2006 fueron realizadas unas importantes obras de reforma en la plaza de Valcuerna que suprimieron las plazas

de aparcamiento que hubo en la misma durante tantos años. Con esta operación, que conllevó un coste de 563.405 euros, se consiguió aumentar la superficie de la plaza en 540 m² que además, quedó notablemente mejorada con un nuevo mobiliario urbano, pavimento, renovación de las zonas ajardinadas, saneamiento, abastecimiento y comunicaciones. También fue construido un aparcamiento subterráneo con 200 plazas. ▽



La denominación Valcuerna fue acordada por el Ayuntamiento el 9 de enero de 1961, especificándose en la propuesta que se daba este nombre al vial comprendido entre Conde Superunda y la arteria Ramírez de Velasco, con las que forma un gran bloque de forma triangular.

VALCUERNA

El nombre de **Valcuerna** rememora una de las páginas más antiguas de Logroño, constitutiva de un legendario convento y el de su correspondiente barrio, aunque por corrupción del nombre, fue conocido en sus últimos tiempos por Nuestra Señora de Valbuena. Este convento, denominado Nuestra Señora de Valbuena, ocupaba una amplísima extensión en los terrenos actualmente ostentados por los edificios del Gobierno Militar y colindantes, y fue completamente demolido en 1893.

¿SABÍA QUE...

- ... según la tradición, en aquel histórico barrio de Valcuerna se ubicaba el matadero de reses y ante la posible invasión de los árabes, fue ocultada entre un montón de cuernos de aquéllas, una imagen de la Virgen?
- ... muchos años después, dicen las crónicas, perdida la memoria de la ocultación, fue descubierta la citada imagen, decidiendo aquella lejana ciudad del siglo X proceder a la construcción de una ermita en el mismo sitio en que había sido descubierta?
- ... a esta imagen de Nuestra Señora de Valcuerna se la conoce también con el nombre de La Juradera, porque ante ella habían de jurar, según el Fuero de 1095, los forasteros que vinieran a pedir Justicia?
- ... una singular imagen de La Juradera del siglo XIII se conserva en el convento de Madre de Dios?

JIMENEZ TORRES, Fernando y JIMENEZ TORRES, Cristina (coord.)

Las calles de Logroño y su historia/ por Jerónimo Jiménez Martínez; segunda edición actualizada, revisada y ampliada. Logroño: Ayuntamiento de Logroño, 2011.